



Jubiläum: Der Newsletter kommt zum 25. Mal!



Liebe Radlfreundinnen und -freunde,

wieder Mal Licht und Schatten in diesem Newsletter - aber es geht voran!

RADVERKEHRSKONZEPT



Einladung zum zweiten Bürger*innenforum zum Radverkehrskonzept! Mittwoch, 08. Oktober um 18 Uhr im Rathausfoyer

Das Planungsbüro SVK Kaulen wird uns das Gesamtkonzept vorstellen. Man erfährt, welche Arten von Maßnahmen die Planer vorschlagen, um geltendes Verkehrsrecht umzusetzen und Radfahren in Stephanskirchen komfortabler und sicherer zu machen. Setzen wir wie 2024 ein starkes Zeichen und machen das Rathausfoyer voll!



Der **Gemeinderat** wird sich im Oktober und November weiter mit dem Radverkehrskonzept befassen und die ersten Maßnahmen beschließen: Umwelt- und Verkehrsausschuss am 16.10., Gemeinderat am 28.10. und 25.11.. Wir freuen uns über viele Zuhörer*innen – sicherheitshalber bitte ein paar Tage vorher nochmal ins [Ratsinformationssystem RIS](#) schauen, ob die Themen auch sicher im öffentlichen Teil besprochen werden.

KREISSTRASSE RO5

Auf Betreiben von Bürgermeister Karl Mair gab es kürzlich einen Ortstermin mit Tiefbau und Verkehrsrecht des Landratsamtes, den Bürgermeistern von Rohrdorf, Riedering und Stephanskirchen, den Fachleuten aus der Stephanskirchener Gemeindeverwaltung, einem Anlieger und zwei Ehrenamtlichen an der RO5 beim Winterhollerweg. Es konnte hoffentlich verdeutlicht werden, warum es hier dringend eine Temporeduzierung braucht. Eine neue Zeitverzögerung tritt ein, weil das Landratsamt (trotz offensichtlicher Gefahrenlage) nun wieder Stellungnahmen der Gemeinden verlangt. Weitere Maßnahmen werden „geprüft“. Erschreckend war für mich, dass der Tiefbau des Landratsamtes von uns Verbesserungsvorschläge forderte! Man hätte hier gleich selbstständig eine qualitätvolle und sichere Planung umsetzen können, die das Schlimmste abfedert, bis der geplante Radweg südlich der Straße verwirklicht werden kann.



Auf dem Tisch liegen nun diese Vorschläge:

- Temporeduzierung auf *höchstens* 70 km/h,
- Schraffieren des Seitenstreifens (der laut LRA nicht befahren werden soll),
- Aufbringen von Fahrrad-Piktogrammketten auf der Fahrbahn,
- Bau einer Querungshilfe an der Bushaltestelle Winterhollerweg.



Wer sich traut, soll sich bitte ein Video ansehen, das ein Vater aus der Lauterbacher Filze vom täglichen Schulweg eines seiner Kinder gemacht hat:

<https://radkampagne.org/sicherheit-fuer-den-radverkehr-made-in-2025> oder QR-Code



WERTSTOFFHOF

Ein kleiner Erfolg: Vor Jahren hatte der Radbeauftragte schon beim Betreiber und der Polizei nachgefragt, ob es nicht möglich wäre, die Zufahrt von der Spielstraße in den Wertstoffhof für Radelnde auch in Gegenrichtung freizugeben. Das wurde damals abgelehnt, man solle doch bitte absteigen und sein Rad hinausschieben. Jetzt wurde die Anregung endlich beim Neubau des Zufahrtstores aufgegriffen, und man kann jetzt auch wieder hinausradeln. Mit einem einfachen Radlanhänger lassen sich viele Fahrten zum Wertstoffhof machen, jetzt geht es leichter und sicherer. Danke an die Stadtwerke Rosenheim!

NEUE MAILADRESSE

Ab sofort hat der Radbeauftragte eine neue E-Mail-Adresse. Bitte zukünftig alle Post an die fahrrad.stephanskirchen@gmail.com schicken. Vielen Dank!

FÜR LESERATTEN

Bücher zum Thema Radverkehr können gerne beim Radbeauftragten ausgeliehen werden.

-  „Copenhageneze - Der ultimative Weg zur urbanen Fahrradkultur“ von Mikael Colville-Andersen (2020) **Aktuell verliehen**
-  „Handbuch: Radverkehr in der Kommune. Nutzertypen, Infrastruktur, Stadtplanung, Marketing“ von Thiemo Graf (2020) **Aktuell verliehen**
-  „Radverkehr von A-Z. Universalwörterbuch mit allen wichtigen Begriffen der Radverkehrsförderung und -planung“ von Thiemo Graf (2019)
-  „Fahrradstraßen und Fahrradzonen“ von Thiemo Graf (2021)
-  „Fahrradstadt. Ein umfassender Werkzeugkasten für Städte und Gemeinden“ von Thiemo Graf (2020)
-  „Wege zur Fahrradstadt“ von Heiner Monheim (2017)
-  „Absurdes aus der Verkehrsplanung“ - illustriert von Michael Hüter.

Nächster offener Radlammtisch:
Donnerstag, 23. Oktober 2025
ab 19 Uhr
beim „Roma“ in Haidholzen

Herzliche Grüße
Ihr/Euer

Frank Wiens

Ehrenamtlicher Radverkehrsbeauftragter der Gemeinde Stephanskirchen
fahrrad.stephanskirchen@gmail.com
Tel. 08036 / 303 80 60

